



Liebe Eltern,

der November verhält sich momentan so golden, wie wir es vom Oktober erwarten würden, dieser wiederum verhielt sich sehr sommerlich. Die Welt, in der Ihre Kinder groß werden, ist unruhig und bedrohlich und wir werden uns den Luxus leisten, uns in den kommenden Wochen auch *schöne Momente* mit Ihren Söhnen und Töchtern und mit Ihnen zu holen. Dies startet mit der...

...Projektwoche und dem Tag der offenen Tür.

Vom 20.11. bis 24.11.2022 findet unsere jährliche Projektwoche statt. Die einzelnen Projekttag starten grundsätzlich um 8:00 Uhr und enden um 13:00 Uhr. Abweichungen davon wird es geben, da in diesem Rahmen auch Schülergruppen nach Berlin fahren.

Am 25.11. wird der Tag der offenen Tür zwischen 10:00 und 13:00 Uhr am Scholl stattfinden, dafür laufen bereits auch die Vorbereitungen.

Weihnachtskonzerte vom 13.-15.12.

Ein großes Highlight unseres Schullebens steht uns in Haus: Vom Mittwoch (13.12.) bis Freitag (15.12.) finden die legendären Weihnachtskonzerte statt. Auch hier laufen die Vorbereitungen bereits auf vollen Touren, denn es muss gecastet, geübt und organisiert werden. Die Karten für diese Veranstaltung werden im Dezember durch unsere Schülerinnen und Schüler verkauft. Wir informieren dazu noch auf unserer Homepage. Ich habe das Weihnachtskonzert im letzten Jahr zum ersten Mal gesehen und war begeistert, denn es sprengte den Rahmen dessen, was ich von einer Schulveranstaltung erwartet hätte.

Infoveranstaltung für die 8. Klassen

Aus der letzten Konferenz der Elternvertreter/innen am Scholl habe ich den Vorschlag mitgenommen, für die 8. Klassen vor den Sommerferien einen gemeinsamen Termin für den Übergang nach Klasse 9 einzurichten. Wir setzen dies nun um und am 3.7.24, 6./7. Stunde, wird es in der Aula eine Wegweiser-Veranstaltung geben: „Wie geht es weiter in Klasse 9?“.

SHS: Schüler/innen helfen Schüler/innen

In diesem Monat startet eine Pilotphase zur Nachhilfe durch Schüler/innen. Ich habe das z.B. an einer Berliner Schule erlebt und fand, dass es gut lief. Die Pilotphase wird vorerst nur für die 10. Klassen sein. Wenn sie sich als erfolgreich auf allen Seiten gestaltet, werden wir das Angebot systematisieren und größer aufziehen. Ich danke an dieser Stelle den drei Schülerinnen aus dem 11. Jahrgang, die diese Nachhilfe in den Fächern Deutsch, Mathematik und Englisch konzipieren und durchführen!

Sie sind spitze! 😊

Informationen zum Ü7-Verfahren

An zwei Abenden werde ich für interessierte Eltern aus den 6. Klassen der Grundschulen Informationen zum Verfahren und zu unserer Schule vermitteln. Die Termine stehen auch auf unserer Webseite: 21.11. sowie 23.11., jeweils von 18:00 – 19:30 Uhr in der Aula.

Gremien

Die Kommunikationsstrukturen innerhalb der Gremien sind gefestigt und durch die Wahlen systematisiert worden. Wir freuen uns darüber, dass nun alle Gremien untereinander durch Vertreter/innen vernetzt sind.

Schulinfo Nr. 08

November 2023



Facharbeiten

Wir haben – gemäß den Verwaltungsvorschriften – die Arten der Facharbeiten angepasst. Neben den gewohnten schriftlichen Facharbeiten sind nun auch Projekte und Portfolios möglich. Schüler/innen können auch mit außerschulischen Partnern zusammenarbeiten (Firmen, Vereine etc.) oder Wettbewerbsbeiträge dokumentieren (das wären dann gewiss Projekte, z.B. Jugend forscht). Alle wichtigen Materialien dazu sind nun unter <https://www.schollgym.de/index.php/facharbeit-9> zu finden. Wir haben in diesem Jahr schon einige Anmeldungen für erste Arbeiten in den neuen Formaten.

Sprachreisen und Kursfahrten 12 (Schuljahr 23/24), Skilager

Die Kursfahrten in der Klasse 12 im nächsten Schuljahr sind in der Planungsphase, ebenso die Sprachreisen nach England und Frankreich. Das Skilager, das auch in diesem Jahr stattfinden soll, befindet sich noch in der Schwebelage. Die derzeit abgegebenen Anmeldungen lassen keine finanzierbare Fahrt zu. Wir wissen daher auch in diesem Jahr noch nicht genau, ob sie durchgeführt werden kann. Sollte es nicht klappen, möchte ich allen Schülerinnen und Schülern der 11. Klassen tröstend mitteilen, dass in der Klasse 12 eine Studienfahrt stattfinden wird. Aber vielleicht klappt es ja noch: Die planende Lehrkraft sucht gerade nach Kooperationen mit anderen Schulen, um die Busauslastung zu erhöhen.

Berufs- und Studienorientierung

Der Elternabend der 11./12. Klassen zum Thema „Berufe und Studieren“ am 7.11. in Zusammenarbeit mit der Agentur für Arbeit (Frau Wilke) wurde in seinem 2. Jahr wieder sehr gut angenommen.

Wettbewerbe und weitere Veranstaltungen

Folgende Wettbewerbe haben stattgefunden: Schulolympiade Mathematik (4x 1. Platz, 3x 2. Platz und 2x 3. Platz), Informatik-Biber am 6.11., die Kreis-Matheolympiade kommt am 15.11., die Bio-Olympiade am 9.11., Jugend trainiert für Olympia folgt in mehreren Disziplinen und zu verschiedenen Terminen. Am 17.11. nehmen wir am bundesweiten Vorlesetag teil.

Klausuren

Diese Zeit ist gefüllt mit Klausuren für Ihre Söhne und Töchter und wir wünschen allen eine gute Vorbereitung und ganz viel Erfolg! Ab 17.11. bis Ende November findet das Vorabitur statt. Meinem Lehrkräfte-Team wünsche ich ein gutes Durchhalten der vielen Stunden an Korrekturen, die an Abenden und Wochenenden erfolgen.

Alle Jahre wieder: Winterzeit ist Krankheitszeit

Wir können es nicht vermeiden: Ihre Söhne und Töchter aber auch unsere Lehrkräfte werden nicht an den Viren vorbeikommen. Wir wünschen uns, dass es sich in Grenzen hält. Für hohe Krankenstände werden wir nach unserem Vertretungskonzept verfahren, in besonders schweren Fällen von Unterrichtsausfall werden die Stunden am Tag so umgeschichtet, dass in einer Kernzeit von 4-5 Stunden Präsenzunterricht bei Fachlehrkräften, die in den jeweiligen Klassen ohnehin unterrichten, stattfindet. Der Unterricht an den Tagesrändern wird dann entfallen. Aufgaben werden in die Cloud gestellt.

Ich sende Ihnen im Namen des gesamten Kollegiums beste Wünsche und eine schöne Vorweihnachtszeit!

Herzliche Grüße

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Chall'.

René Marschall